

**ANALISIS PENERAPAN SISTEM INFORMASI APLIKASI  
PEGADAIAN SYARIAH DIGITAL *SERVICE* DALAM  
MEMUDAHKAN NASABAH BERTRANSAKSI PERSPEKTIF  
ETIKA BISNIS ISLAM**

**(Studi Kasus: Pegadaian Syariah CPS Kebomas Gresik)**

**SKRIPSI**

Oleh:

**LINDHI ANJAR SARI**

**NIM. G74215152**



**UIN SUNAN AMPEL  
S U R A B A Y A**

**UNIVERSITAS ISLAM NEGERI SUNAN AMPEL SURABAYA  
FAKULTAS EKONOMI DAN BISNIS ISLAM  
PROGRAM STUDI EKONOMI SYARIAH  
SURABAYA**

**2019**



## PERNYATAAN KEASLIAN

Yang bertanda tangan di bawah ini saya:

Nama : LindhiAnjar Sari

NIM : G74215152

Fakultas/Prodi : Ekonomi dan Bisnis Islam/Ekonomi Syariah

JudulSkripsi : Analisis Penerapan Sistem Informasi Aplikasi Pegadaian  
Syariah Digital *Service* Dalam Memudahkan Nasabah  
Bertransaksi Perspektif Etika Bisnis Islam (Studi  
Kasus: Pegadaian Syariah CPS Kebomas Gresik)

Dengan sungguh-sungguh menyatakan bahwa skripsi ini secara keseluruhan adalah hasil penelitian/karya saya sendiri, kecuali pada bagian-bagian yang dirujuk sumbernya.

Surabaya, 21Maret2019

Saya yang menyatakan,



Lindhi Anjar Sari  
NIM. G74215152











































2. Lembaga keuangan dan perusahaan pengiriman uang (*remittance*)
3. Dinas Kependudukan dan catatan Sipil (Dukcapil) untuk validasi identitas
4. Kementerian Keuangan untuk layanan penyaluran produk ultra mikro serta laporan bea lelang.
5. Pefindo Biro Kredit terkait dengan penilaian profile nasabah.

PT Pegadaian (Persero) mulai melakukan transformasi perusahaan dalam upaya menjadi *financial company* melalui strategi G-5Star Generation di usianya ke-117 tahun ini. Langkah perubahan ini ditandai dengan peluncuran Pegadaian Digital Service (PDS) untuk memperbesar target pasar hingga ke generasi milenial.

Direktur Utama PT Pegadaian (Persero) Sunarso mengatakan transformasi perusahaan saat ini sudah memasuki tahap *dreaming* untuk menjadi *financial company*, setelah melalui tahapan diagnosis. Dan beliau mengatakan bahwa dalam persiapannya, sudah menyiapkan semua prosesnya (4D) dari mulai *squad organization* dan *project management*, selanjutnya masuk ketahap *design* dan *deliver* sehingga dapat melantai di bursa pada 2020. Menurut Sunarso investasi Pegadaian pada tahun 2017 dengan capex Rp. 1,2 trilliun. Dengan angka yang cukup besar ini pegadaian akan lari jarak jauh dan akan *going global*, dari mulai mengoperasionalkan Pegadaian Digital *Service*, dan mengajak kerjasama beberapa agen dan memperluas produk layanan. Sunarso juga menjelaskan tujuannya dalam menciptakan *values company* melalui strategi G-5Star Generation yang merupakan program









skripsi. Berikut beberapa kajian peneliti terdahulu yang berkaitan dengan penelitian yang dilakukan oleh penulis, antara lain:

Pertama, penelitian yang dilakukan oleh Budi Santoso pada tahun 2010 dengan judul “Pengaruh *Perceived usefulness*, *Perceived Ease Of Use*, dan *Perceived Enjoyment* Terhadap penerimaan Teknologi Informasi (Studi Empiris di Kabupaten Sragen). Penelitian ini menghasilkan bahwa persepsi pengguna terhadap kemudahan dalam penggunaan TI (PEOU) memiliki pengaruh yang signifikan terhadap persepsi kegunaan (PU) TI. Hal ini terjadi karena dipengaruhi oleh faktor masa kerja responden dan masa implementasi TI. Persepsi pengguna terhadap kemudahan (PEOU) dalam menggunakan TI memiliki pengaruh yang signifikan terhadap sikap pengguna terhadap penggunaan TI. Hal ini disebabkan ketika suatu sistem semakin mudah digunakan maka penerimaan pengguna terhadap sistem teknologi informasi itu akan semakin baik. Persepsi kenyamanan (*perceived enjoyment*) yang dirasakan oleh pengguna dalam menggunakan TI di Kabupaten Sragen terbukti memiliki pengaruh yang signifikan terhadap dampak yang dialami oleh seseorang bila menggunakan suatu sistem tertentu dalam pekerjaannya. Pada penelitian ini terdapat persamaan dengan apa yang akan peneliti lakukan yakni terdapat variabel *perceived ease of use* (kemudahan penggunaan) yang dimana pada penelitian yang akan saya jalankan juga ada variabel kemudahan penggunaan dalam bertransaksi menggunakan aplikasi yang baru saja dirilis. Dan terdapat perbedaan pula yaitu pada penelitian ini terdapat 3 variabel sedangkan penelitian yang akan saya teliti hanya



mempunyai dua variabel yakni penerapan sistem dan kemudahan (*perceived ease of use*).

Kedua, penelitian yang dilakukan oleh Layaman dan Novi Andriyani pada tahun 2017 dengan judul “Analisis Penggunaan Teknologi Informasi Serta Dampaknya Pada Kepuasan Nasabah Bank Jabar Banten Syariah Cirebon”. Penelitian ini menghasilkan bahwa kepuasan nasabah mengacu pada perasaan senang atau kecewa seorang yang muncul setelah membandingkan antara persepsi atau kesannya terhadap suatu produk maupun pelayanan yang ada. Penggunaan teknologi perbankan yang ada pada Bank BJB Syariah Cirebon sangat diapresiasi oleh para nasabah. Gambaran kepuasan nasabah dari hasil variabel kepuasan nasabah bahwasannya kepuasan nasabah di BJB Syariah sudah cukup baik, hal ini diketahui melalui kuisioner sebagian besar responden menjawab setuju pada poin-poin positif yang ada. Pada uji t variabel teknologi perbankan terhadap kepuasan nasabah bank Jabar Banten Syariah Cirebon menunjukkan bahwa variabel teknologi perbankan berpengaruh positif signifikan terhadap kepuasan nasabah BJB Syariah Cirebon. Dalam hal ini persamaan dengan penelitian yang akan saya lakukan adalah terletak pada variabel teknologi informasi dan terdapat kepuasan konsumen. Dan perbedaan dengan penelitian saya terletak pada objeknya, yang dimana objek yang akan saya teliti adalah Pegadaian Syariah.

Ketiga, penelitian yang dilakukan oleh Siti Anifaturohmah dan Nani Hanifah pada tahun 2015 dengan judul “Pengaruh Kualitas Pelayanan Sales Terhadap Kepuasan Konsumen dalam Perspektif Ekonomi Islam”. Penelitian

ini bertujuan untuk menganalisis seberapa besar pengaruh antara kualitas pelayanan, harga dan lokasi terhadap kepuasan pelanggan. Pada penelitian ini menghasilkan bahwa kualitas pelayanan sales adalah memang faktor kepuasan pelanggan. Hal ini dibuktikan dari berbagai hipotesisnya bahwa para pelanggan akan merasa puas jika mereka dianggapnya seperti seorang raja dalam melakukan jual-beli. Dan karena pelayanan yang baik maka pelanggan akan bertambah banyak. Pada penelitian ini terdapat kesamaan antara apa yang nantinya akan peneliti lakukan yakni terdapat kesamaan dalam hal pelayanan yang dilakukan oleh suatu toko maupun perusahaan. Tetapi ada perbedaan juga yaitu dalam kasus ini objeknya adalah sebuah toko, sedangkan apa yang nanti peneliti lakukan adalah suatu layanan digital.

Keempat, penelitian yang dilakukan oleh Jumaini pada tahun 2012 dengan judul “ Sistem Layanan *Mobile Banking* dalam menarik Nasabah Pada PT. Bank Syariah Mandiri Pekanbaru Ditinjau Menurut Ekonomi Islam”. Tujuan penelitian ini adalah untuk mengetahui penerapan maupun sistem layanan yang ada di PT. Bank Syariah Mandiri Pekanbaru dan mengetahui tinjauan islam terhadap layanan *mobile banking*. Penelitian ini menghasilkan sistem layanan yang digunakan oleh PT. Bank Syariah Mandiri Pekanbaru dalam menarik nasabah yaitu: Pendanaan, Pembiayaan dan Jasa. Penerapan sistem layanan *Mobile Banking* di PT. Bank Syariah Mandiri Pekanbaru yaitu: cek saldo, ganti PIN ATM, transfer, antar rekening di BSM, antar bank, antar bank anggota ATM Bersama dan ATM Prima secara *real time* dan pembayaran zakat. Menurut tinjauan ekonomi islam menggunakan

prinsip prinsip tauhid, prinsip keseimbangan, prinsip *khilafah*, dan prinsip keadilan. Adapun kesamaan dengan apa yang akan peneliti lakukan yaitu adanya pembahasan mengenai *mobile banking* menurut pandangan islam dan juga terdapat penjelasan mengenai penerapan sistem layanan. Namun terdapat perbedaan pula, yaitu pada penelitian yang dilakukan oleh Jumaini tidak menjelaskan tentang kemudahan sistem.

Kelima, penelitian yang dilakukan oleh Cherly D. T. Wahyuningsuara, dkk. Pada tahun 2018 dengan judul “Analisis Faktor-Faktor Yang Mempengaruhi Penerimaan Pengguna Dalam Transaksi *Online* Pada Shopee”. Penelitian ini bertujuan untuk mengetahui apa saja faktor-faktor yang mempengaruhi penerimaan pengguna dalam transaksi *online* terhadap shopee. Pada penelitian ini menghasilkan bahwa faktor-faktor yang mempengaruhi penerimaan pengguna dalam bertransaksi *online* menggunakan shopee adalah faktor *actual transaction, intention to transact, perceived risk, perceived usefulness, perceived ease of use, trust*, dan faktor *satisfaction with past online transaction*. Pada penelitian ini terdapat persamaan pada penelitian yang akan saya teliti yakni terletak pada faktor *perceived ease of use* dalam memudahkan seseorang tersebut bertransaksi secara online. Dan pada penelitian ini juga terdapat perbedaan yaitu pada penelitian ini aplikasi yang dituju adalah shopee, sedangkan aplikasi yang akan saya tuju adalah Pegadaian Syariah Digital Service.

Keenam, penelitian yang dilakukan oleh First wanita, Ashari, dan Nurpaida pada tahun 2016 dengan judul “Mengukur Kepuasan Costumer

Terhadap Kualitas Layanan Sistem Informasi Perpustakaan STMIK AKBA Menggunakan Metode KANO”. Pada penelitian ini bertujuan untuk mengidentifikasi tingkat kepuasan dan ketidakpuasan melalui beberapa atribut pelayanan. Adapun beberapa variabel penilaian guna mengetahui tingkat kepuasan pelanggan yaitu : *tangible, reliability, responsiveness, assurance, empathy*. Pada penelitian ini menghasilkan bahwa atribut yang menjadi prioritas dalam kepuasan pelanggan yaitu: *tangible* (secara fisik), *responsiveness* (sistem memberi kemudahan informasi), *emphaty* (kepedulian petugas terhadap pengguna). Pada penelitian ini terdapat kesamaan dengan apa yang akan peneliti lakukan yakni apakah suatu layanan digital dapat memudahkan pengguna sehingga pengguna merasa terpuaskan dengan adanya suatu aplikasi tersebut. Namun terdapat perbedaannya yaitu pada penelitian ini sistem yang dimaksud adalah sistem perpustakaan, sedangkan nanti yang akan peneliti lakukan adalah sistem aplikasi *mobile*.

Ketujuh, penelitian yang dilakukan oleh R. Ahmad Hafidz Wr. Pada tahun 2015 dengan judul “Analisis *Mobile BRIS* Dalam Memudahkan Transaksi Nasabah di PT. Bank BRI Syariah KCP Gateway Waru”. Penelitian ini bertujuan untuk mengetahui bagaimana implementasi *mobile BRIS* dalam pelayanan transaksi nasabah di PT. Bank BRI Syariah KCP Gateway-Waru. Pada penelitian ini menghasilkan bahwa dengan adanya *mobile BRIS* ini nasabah tidak perlu lagi datang ke bank, cukup hanya dengan menggunakan aplikasi melalui telepon seluler, transaksi menjadi semakin mudah dan menjamin tercapainya transaksi yang murah dan efisien.

BRI Syariah Gateway waru juga menerapkan strategi pemasaran yang sudah sesuai dengan pedoman operasional *Mobile Banking* Syariah yaitu: produk, distribusi, promosi dan harga. Namun yang yang paling berjalan adalah strategi produk dan distribusi. Pada penelitian ini terdapat persamaan dengan apa yang akan saya teliti yaitu pembahasan aplikasi *mobile*. Namun terdapat perbedaan juga yaitu terletak pada objek.

Kedelapan, Penelitian yang dilakukan oleh R Ahmad Buchari pada tahun 2016 dengan judul “Implementasi *E-Service* pada Organisasi Publik di Bidang Pelayanan Publik di Kelurahan Cibangkong Kecamatan Batununggal Kota Bandung”. Penelitian ini dilakukan karena tuntutan masyarakat sekitar yang sangat besar dalam penyediaan pelayanan yang memberikan informasi sesuai dengan kebutuhan masyarakat. Berdasarkan hasil penelitian ini, pelaksanaan program E-Kelurahan memberikan manfaat bagi kemudahan warga masyarakat dalam pencatatan data kependu-dukannya. Data tersebut dapat menjadi data utama dalam program-program selanjutnya yang berkaitan dengan bidang administrative sebuah kantor kewilayahan sebagai dasar data yang digunakan untuk program-program pemerintah yang akan dilakukan. Adapun hambatan yang muncul dalam pelaksanaan E-Kelurahan adalah hambatan yang bersifat teknis, yaitu tidak tersedianya operator yang professional dalam bidangnya agar program terlaksana secara efektif dan efisien. Pada penelitian ini terdapat kesamaan dengan apa yang akan peneliti lakukan, yakni sama-sama membahas adanya layanan digital. Namun terdapat perbedaannya, yaitu pada penelitian ini membahas e-service

pelayanan public, sedangkan apa yang akan peneliti ini akan membahas e-service aplikasi dari suatu lembaga keuangan.

Kesembilan, penelitian yang dilakukan oleh Ziza Rismala pada tahun 2016 dengan judul “Pengaruh Persepsi Manfaat, Kemudahan Penggunaan, dan Sikap Terhadap Keputusan Menggunakan *Mobile Banking* bagi Nasabah Bank Mandiri di Surabaya”. Penelitian ini menggambarkan adanya teori tentang penggunaan sistem teknologi informasi yang dianggap sangat berpengaruh dan pada umumnya digunakan untuk menjelaskan penerimaan individual terhadap penggunaan sistem teknologi informasi adalah model penerimaan teknologi model TRA dapat diterapkan karena keputusan yang dilakukan seseorang untuk menerima suatu teknologi sistem informasi. Pada penelitian ini dihasilkan bahwa pada variabel persepsi manfaat, kemudahan penggunaan dan sikap secara bersama-sama berpengaruh signifikan terhadap keputusan nasabah menggunakan *mobile banking* mandiri di Surabaya. Pada penelitian ini terdapat persamaan dengan apa yang saya teliti yakni adanya variabel-variabel penunjang keputusan nasabah menggunakan aplikasi *mobile*. Sedangkan terdapat perbedaan yang akan saya teliti yaitu pada penelitian ini memunculkan langsung variabel yang ada sedangkan pada penelitian yang akan saya teliti masih ingin mencari jawaban faktor kemudahan(keputusan nasabah) nasabah menggunakan aplikasi *mobile*.

Kesepuluh, penelitian yang dilakukan oleh Ade Wirman Syafei, dkk pada tahun 2013 dengan judul “Penerapan Teknologi (Sistem) Berbasis Islam Pada Bank Syariah di Indonesia”. Tujuan dari penelitian ini adalah untuk





















## J. Sistematika Pembahasan

Untuk memudahkan penyusunan skripsi ini, pembahasan dibagi dalam 5 (lima) bab yang memuat ide-ide pokok dan kemudian dibagi lagi menjadi sub-sub bab yang mempertajam ide-ide pokok, sehingga secara keseluruhan menjadi kesatuan yang saling menjelaskan sebagai satu pemikiran. Adapun sistematika penulisan skripsi ini dibagi menjadi lima bab sebagai berikut:

**Bab Pertama** merupakan pendahuluan yang memuat tentang latar belakang masalah, identifikasi masalah, batasan masalah, rumusan masalah, kajian pustaka, tujuan penelitian, kegunaan hasil penelitian, definisi operasional, metode penelitian dan sistematika pembahasan.

**Bab Kedua** merupakan kerangka teoritis, berisi tentang Definisi sistem informasi, pelayanan, dimensi kualitas pelayanan, pelayanan digital, pelayanan dalam islam, definisi kemudahan, kemudahan dalam islam, kepuasan nasabah, dimensi kepuasan nasabah, faktor-faktor penentu nasabah, kepuasan nasabah menurut perspektif islam

**Bab Ketiga** berisi tentang deskripsi data yang berkaitan dengan variabel yang diteliti dengan jelas dan lengkap. Yaitu mengenai profil pegadaian syariah, visi, misi, struktur organisasi, personalia dan deskripsi tugas Pegadaian Syariah CPS Kebomas Gresik, produk dan jasa pegadaian syariah, dan analisa penerapan sistem informasi aplikasi PSDS dalam memudahkan nasabah.

























percaya bahwa teknologi tersebut dapat dengan mudah dipahami dan digunakan.<sup>18</sup> Menurut Jogiyanto, *perceived ease of use* didefinisikan sebagai kepercayaan seseorang bahwa penggunaan suatu teknologi akan bebas dari usaha. Konstruk ini juga merupakan suatu kepercayaan seseorang untuk dapat digunakan sebagai pengambilan keputusan. Jika kepercayaan pengguna terhadap suatu sistem informasi mudah digunakan, maka pengguna akan menggunakannya. Sebaliknya apabila kepercayaan pengguna terhadap suatu sistem informasi tidak mudah digunakan, maka pengguna tidak akan menggunakannya.<sup>19</sup>

Dari berbagai definisi tersebut, bisa dikatakan bahwa kemudahan penggunaan mampu mengurangi usaha seseorang baik waktu maupun tenaga untuk mempelajari sistem atau teknologi karena individu yakin bahwa sistem atau teknologi tersebut mudah untuk dipahami intensitas penggunaan dan interaksi antara pengguna (*user*) dengan sistem juga dapat menunjukkan kemudahan penggunaan. Sistem yang lebih sering digunakan menunjukkan bahwa sistem tersebut lebih dikenal, lebih mudah dioperasikan dan lebih mudah digunakan oleh penggunanya.

Pada penelitian yang dijalankan oleh Ramayah dan Ignatius pada tahun 2006, disebutkan ada beberapa dimensi *perceived ease of use*, yaitu:

---

<sup>18</sup> Irmadhani dan Mahendra Adhi Nugroho, *Pengaruh Persepsi Kebermanfaatan, Persepsi Kemudahan Penggunaan dan Computer Self Efficacy, Terhadap Penggunaan Online Banking Pada Mahasiswa S1 Fakultas Ekonomi Universitas Negeri Yogyakarta*, Program Studi Akuntansi, Yogyakarta, 7-8.

<sup>19</sup> Ni Wayan Radha M., *Analisis Faktor-Faktor Tingkat Penerimaan Dan Penggunaan Aplikasi Akuntansi Berbasis Android menggunakan Pendekatan TAM*, (Skripsi-Universitas Sanata Dharma, Yogyakarta, 2018), 12-13.











































































- a. Emas, layanan ini berisi mengenai tabungan emas, *top up* tabungan emas, jual beli emas, buka tabungan emas. Layanan emas ini seorang nasabah juga bisa mengetahui harga emas saat ini, karena pada layanan emas ini nasabah akan mengetahui harga emas setiap harinya, dan juga nasabah bisa *top up* tabungan emas tanpa perlu pergi ke outlet.
- b. *Rahn* (Gadai), pada layanan ini terdapat berbagai pilihan *rahn* yaitu *rahn* perhiasan, logam mulia, *handphone*, laptop, alat elektronik, kendaraan, dan barang gudang. Pada layanan ini nasabah memang sangat dimudahkan dalam hal penentuan nominal, karena nasabah bisa mengecek sendiri barang apa yang akan di gadaikan (*rahn*) dan berapa nominal yang akan didapatkan.
- c. Pembiayaan, pada layanan pembiayaan terdapat 4 menu lagi yaitu pembiayaan amanah, arum haji, arum BPKB dan arum emas. Layanan pembiayaan ini, nasabah juga disediakan berbagai pilihan yang sesuai dengan apa yang diinginkannya.
- d. Pembayaran, pada layanan ini nasabah bisa melakukan pembayaran *rahn* yang dimilikinya dengan cara mengklik layanan pembayaran ini dan menyertakan nomer akad, kemudian transfer dengan sejumlah biaya yang tertera.
- e. Cabang, pada layanan ini nasabah dapat mengetahui dimana saja letak pegadaian syariah.





















Kemunculan aplikasi PSDS ini juga dirasakan cukup efektif dari sebelumnya yang belum menggunakan aplikasi PSDS. Karena nasabah membutuhkan waktu dan tenaga untuk datang langsung ke outlet dan melakukan transaksi. Berdasarkan skema sebelum dan sesudah kemunculan aplikasi PSDS pada gambar 4.1 maka dapat diamati bahwa terdapat nilai tambah dalam hal keadaan, kualitas layanan, kepuasan nasabah, dan adanya informasi yang tertulis. Hal ini dikarenakan sebelum kemunculan aplikasi PSDS, nasabah diharuskan datang langsung ke outlet untuk melakukan transaksi dan nasabah juga belum mengetahui berapa nominal yang akan didapat, serta nasabah tidak akan mengetahui apakah harga emas pada saat itu sedang naik atau sedang turun. Sedangkan setelah kemunculan aplikasi PSDS, nasabah sangat dimudahkan dengan tidak perlu lagi datang ke Pegadaian Syariah apabila ingin melakukan perpanjangan. Namun harus tetap datang ke Outlet untuk menyerahkan barang *rahn* sebagai jaminan. Namun lebih dari itu, jika menggunakan aplikasi PSDS nasabah bisa melakukan transaksi dimanapun dan kapanpun ia berada. Dan juga nasabah bisa mengetahui berbagai informasi tertulis mulai dari harga emas sedang naik atau turun, macam-macam produk di Pegadaian Syariah, serta bisa mengetahui berapa nominal yang akan didapat ketika akan melakukan *rahn*.

Penjelasan diatas bisa dikatakan bahwa dengan kemunculan aplikasi PSDS ini sudah sesuai dengan tujuan Pegadaian Syariah yaitu untuk memberi nilai tambah bagi pelayanan kepada nasabah khususnya generasi *millennial*



















Gambar 4.5 menjelaskan mengenai penilaian terhadap kemudahan bertransaksi, sebagaimana penilaian tersebut dapat dipahami dalam uraian sebagai berikut: Mbak Trisna 4 poin, Mbak Meli 4 poin, Achmad Zakaria 4,5 point, Ibu Agis 4 Poin, dan Ibu Winarti 4 poin. Jika dirata-rata dari keseluruhan penilaian yang diberikan oleh nasabah maka didapatkan hasil sebesar 4,1 poin.

Dari penilaian tertinggi yaitu 4,5 poin itu didasarkan bahwa beliau sudah pernah melakukan transaksi menggunakan aplikasi PSDS, dan juga menurut beliau aplikasi tersebut memberikan informasi-informasi yang detail.

Keberhasilan peluncuran aplikasi PSDS di Pegadaian Syariah CPS Kebomas Gresik ditandai dengan sebagian nasabah yang merasa puas dan terbantu dengan adanya aplikasi PSDS. Kepuasan dilihat sebagai pengalaman kumulatif melakukan transaksi melalui aplikasi PSDS. Bisa dekethau bahwa nasabah sebagai informan merasa puas dibuktikan dengan hal dibawah ini:

Apabila kinerja = harapan → maka pelanggan puas

Kinerja yang diberikan oleh Pegadaian Syariah sudah sesuai dengan apa yang diharapkan oleh nasabah maka nasabah merasa puas.

Dengan adanya aplikasi PSDS ini menjadi salah satu cara dalam meberikan pelayanan di era digital dan dapat membantu memudahkan transaksi nasabah khususnya generasi millennial. Serta selalu menjaga eksistensi perusahaan di era modern ini, agar tidak tergerus oleh perkembangan zaman.



- b. Penilaian Mbak Meli dari ketiga persepsi yakni persepsi kemudahan, dengan penilaian 3.5 sedangkan persepsi kualitas pelayanan dan kepuasan dengan penilaian 4 dan didapatkan penilaian kumulatif sebesar 3.8, maka dari data tersebut peneliti mengasumsikan bahwa persepsi Mbak Meli dalam ketiga kategori tersebut baik. Dari skala penilaian 0 dengan nilai terendah dan skala penilaian 5 untuk nilai tertinggi. Persepsi Mbak Meli berada pada skala 3.8. Penilaian tersebut ditinjau dari sudah pernah menggunakan aplikasi PSDS, dan antusias untuk merekomendasikan aplikasi kepada orang-orang terdekat. Namun juga didasari kurangnya kerjasama dengan bank lain, karena sistem yang ada hanya bekerjasama dengan BNI Syariah
- c. Penilaian Achmad Zakaria dari ketiga persepsi yakni persepsi kualitas pelayanan, dengan penilaian 4 sedangkan persepsi kemudahan dan kepuasan dengan penilaian 4.5 dan didapatkan penilaian kumulatif sebesar 4.3, maka dari data tersebut peneliti mengasumsikan bahwa persepsi Achmad Zakaria dalam ketiga kategori tersebut baik. Dari skala penilaian 0 dengan nilai terendah dan skala penilaian 5 untuk nilai tertinggi. Persepsi Achmad Zakaria berada pada skala 4.3, penilaian tersebut ditinjau dari terbantunya dalam bertransaksi sehingga tidak perlu lagi untuk mendatangi outlet Pegadaian Syariah.
- d. Penilaian Ibu Agis dari ketiga persepsi yakni persepsi kualitas pelayanan, persepsi kemudahan dan kepuasan dengan penilaian 4 dan didapatkan penilaian kumulatif sebesar 4, maka dari data tersebut peneliti



















- Khusaini Ahmad. *Analisis Kualitas Pelayanan Terhadap Kepuasan Konsumen di SPA Club Arena Yogyakarta*. Skripsi-Universitas Negeri Yogyakarta, 2016.
- M Wayan Radha Ni,. *Analisis Faktor-Faktor Tingkat Penerimaan Dan Penggunaan Aplikasi Akuntansi Berbasis Android menggunakan Pendekatan TAM*. Skripsi-Universitas Sanata Dharma, Yogyakarta, 2018.
- Nisa Khoirun Azizah. *Pengaruh Pengetahuan, Kepercayaan, dan Kemudahan Penggunaan E-Banking terhadap Minat Bertransaksi Ulang Secara Online dalam Perspektif Ekonomi Islam*. Skripsi-UIN Raden Intan, Lampung, 2018.
- Nur Zainuddin, *Pengaruh Kualitas Produktivitas dan Pelayanan Terhadap Kepuasan Konsumen pada Perdana Swalayan Medan*. Tesis-UIN Sumatera Utara, Medan, 2016.
- Permana Andika Thomas. *Analisis Penerapan Sistem Informasi Akuntansi Penerimaan Kas, studi kasus di Klinik Adhiwarga PKBI DIY*. Skripsi-Universitas Sanata Dharma, Yogyakarta, 2017.
- Rahayu Evita. *Pengaruh E-Service Quality Terhadap E-customer Satisfaction dan E-Customer Loyalty pada Toko Online Shopee*. Skripsi-UIN Syarif Hidayatullah, Jakarta, 2018.
- Rahbania Hakiki. *Analisis Pengaruh E-Service Quality dan E-Trust serta Perceived Usefulness Terhadap E-Loyalty Melalui E-Satisfaction pada Pengguna Whatsapp di Kota Samarinda*. Skripsi-Politeknik Negeri Samarinda, 2018.
- Ramadhan Reza. *Persepsi Kemudahan Penggunaan, Persepsi Kredibilitas, dan Persepsi Harga Pada Niat Nasabah Menggunakan Layanan Mobile Banking di Bank Syariah Mandiri Surabaya*. Skripsi-Universitas Airlangga, Surabaya, 2016.
- Riskiyah. *Analisis Pembiayaan dengan Produk Amanah dalam Meningkatkan Kualitas Pelayanan di Pegadaian Syariah Cabang Blauran Surabaya*. Skripsi-UIN Sunan Ampel, Surabaya, 2017.
- Sauri Supian. *Analisis Pengaruh Kualitas Pelayanan Islami terhadap Kepuasan dan Kepercayaan Anggota di Pusat Koperasi Syariah Alkamil Jawa Timur*. Tesis-UIN Maulana Malik Ibrahim, Malang, 2017.
- Septiani Anggita. *Pengaruh Brand Image dan E-service Quality terhadap customer satisfaction Bukalapak*. Skripsi-UIN Syarif Hidayatullah, Jakarta, 2016.

- Shakti Adhi Irfan. *Analisis Penerapan dan Efektivitas Sistem Akuntansi Penggajian pada CV Andi Offset Yogyakarta*, Skripsi-Universitas Negeri Yogyakarta, 2017.
- Ummah Safinatul Fina. *Analisis Produk Pembiayaan Arrum BPKB dalam Meningkatkan Usaha Mikro Nasabah Pegadaian Syariah Kantor Cabang Sidoarjo*. Skripsi-UIN Sunan Ampel, Surabaya, 2018.
- Wr Ahmad R. *Analisis Mobile BRIS dalam Memudahkan Transaksi Nasabah di PT. Bank BRI Syariah KCP Gateway Waru*. Skripsi-UIN Sunan Ampel, Surabaya, 2015.
- Departemen Agama RI, *Al-Qur'an dan Terjemahannya*. Bandung: Syamsil Al-Qur'an, 2010.
- Laporan Tahunan PT. Pegadaian (Persero), 2017.
- Yuliana Ratnasari, <https://tirto.id/pt-pegadaian-luncurkan-layanan-digital-sebagai-financial-company-cG4D>, 1 April, 2018, diakses pada tanggal 20 November 2018, pukul 12.22 WIB
- Achmad Zakaria, Nasabah, *Wawancara*, Gresik, 6 Maret 2019.
- Agis Sri Hartini, Nasabah, *Wawancara*, Gresik, 26 Februari 2019.
- Dita Yuniar Siswati, Kasir Syariah, *Wawancara*, Gresik, 11 Maret 2019
- Mely, Nasabah, *Wawancara*, Gresik, 12 Maret 2019.
- Miftachul Jannah, Pimpinan Pegadaian CPS Kebomas Gresik, *Wawancara*, Gresik, 15 Maret 2019.
- Trisna Cahya, Nasabah, *Wawancara*, Gresik, 6 Maret 2019.
- Winarti, Nasabah, *Wawancara*, Gresik, 11 Maret 2019.

